

ПОСОБИЯ НА ДЕТЕЙ в 2020 году

Федеральные детские пособия

Единовременные пособия

1	Название пособия	Порядок расчета	Сумма до 1 января 2020 года	Сумма с 1 января 2020 года	Сумма с 1 февраля 2020 года и до конца года	Примечание
2	За постановку на учет в ранние сроки беременности	Установлена твердая сумма	655,48 руб.	655,48 руб.	655,48 руб. * 1,031 = 675,80 руб.	Выплачивается на основании справки при постановке на учет до 12 недели беременности. Индексируется ежегодно.
3	При рождении (усыновлении) ребенка (установлении опеки, передаче в приемную семью)	Установлена твердая сумма	17 479,72 руб.	17 479,72 руб.	17 479,72 руб. * 1,031 = 18 021,59 руб.	Индексируется ежегодно.
4	Максимальный размер пособия по беременности и родам	Рассчитывается как произведение продолжительности отпуска по беременности и максимально возможного среднего дневного заработка - нормальные роды - 140 дней, - осложненные роды (одноплодная беременность) - 156 дней, - осложненные роды (многоплодная беременность) - 194 дня	Максимальный среднедневной заработок до 31 декабря 2019 года — 2150,68 руб. ((755 000 руб. + 815 000) / 730)	Максимальный среднедневной заработок до 31 декабря 2020 года — 2 301,37 руб. ((815 000 руб. + 865 000) / 730)	Максимальный среднедневной заработок до 31 декабря 2020 года — 2 301,37 руб. ((815 000 руб. + 865 000) / 730)	В 2020 году для расчета среднего дневного заработка применяется доход роженицы за 2018 и 2019 года.
5	Минимальный размер пособия по беременности и родам	Рассчитывается как произведение продолжительности отпуска по беременности и минимально возможного среднего дневного заработка - нормальные роды - 140 дней, - осложненные роды (одноплодная беременность) - 156 дней, - осложненные роды (многоплодная беременность) - 194 дня	Минимальный среднедневной заработок до 31 декабря 2019 года — 370,85 руб. (11 280 × 24) / 730)	Минимальный среднедневной заработок с 1 января до 31 декабря 2020 года — 398,80 руб. (12 130 × 24) / 730)	Минимальный среднедневной заработок с 1 января до 31 декабря 2020 года — 398,80 руб. (12 130 × 24) / 730)	Величина привязана к показателю МРОТ на момент расчета пособия. По закону от 19.06.2000 № 82-ФЗ минималка пересматривается раз в год. Формула для расчета среднего дневного заработка — МРОТ на начало отпуска × 24 / 730.

6	По беременности женам военной срочной службы	Установлена твердая сумма	27 680,97 руб.	27 680,97 руб.	27 680,97 руб. * 1,031 = 28 539,08 руб.	Величина пособия установлена с 1 февраля 2019 года и действует до следующей индексации в феврале 2020 года.
7	При усыновлении ребенка-инвалида, ребенка от 7 лет или одновременно нескольких детей, являющихся сестрами или братьями (на каждого из детей)	Установлена твердая сумма	133 559,35 руб.	133 559,35 руб.	133 559,35 руб. * 1,031 = 137 699,69 руб.	Величина пособия установлена с 1 февраля 2019 года и действует до следующей индексации в феврале 2020 года.
8	Материнский капитал	Установлена твердая сумма	453 026,00 руб.	466 617,00 руб.	466 617,00 руб.	Величина действует с 2018 года, индексация приостановлена на период с 1 января 2018 года по 1 января 2020 года на основании закона от 19.12.2016 № 444-ФЗ

Ежемесячные пособия

	Название пособия	Порядок расчета	Сумма до 31 января 2020 года	Сумма с 1 января 2020 года	Сумма с 1 февраля 2020 года и до конца года	Примечание
9	Минимальный размер пособия по уходу за первым ребенком до 1,5 лет	Величина привязана к показателю МРОТ на момент расчета пособия.	4 512,00 руб. (11 280 × 40%) до 31 декабря 2019 года	4 852,00 руб. (12 130 × 40%)	4 852,00 руб. (12 130 × 40%)	По закону от 19.06.2000 № 82-ФЗ минималка пересматривается раз в год.
10	Минимальный размер пособия по уходу за вторым (и далее) ребенком до 1,5 лет	Установлена твердая сумма	6554,89 руб.	6554,89 руб.	6554,89 руб. * 1,031 = 6758,09 руб.	Индексируется ежегодно с 1 февраля.
11	Максимальный размер пособия по уходу за ребенком до 1,5 лет (первым, вторым и далее). Платит работодатель	Рассчитывается как 40% от произведения средней продолжительности месяца (30,4) и максимально возможного среднего дневного заработка	26 152,33 руб. ((755 000 + 815 000) / 730 × 30,4 × 40%)	27 984,66 руб. ((815 000 + 865 000) / 730 × 30,4 × 40%)	27 984,66 руб. ((815 000 + 865 000) / 730 × 30,4 × 40%)	В 2020 году для расчета среднего дневного заработка применяется максимальный доход за 2018 и 2019 года.

12	На первого и второго ребенка, родившегося (усыновленного) после 1 января 2018 года. С 1 Января 2020 года. Ежемесячная выплата в связи с рождением (усыновлением) первого или второго ребенка назначается на срок до достижения ребенком возраста одного года. По истечении этого срока гражданин подает новое заявление о назначении указанной выплаты сначала на срок до достижения ребенком возраста двух лет, а затем на срок до достижения им возраста трех лет и представляет документы (копии документов, сведения), необходимые для ее назначения.	Величина детского прожиточного минимума, установленного за 2 квартал года, предшествующего году обращения	Величина прожиточного минимума во 2 квартале 2018 года для детей в Костромской области 9 893 руб.	Величина прожиточного минимума во 2 квартале 2019 года для детей, в Костромской области 10 458 руб	Величина прожиточного минимума во 2 квартале 2019 года для детей, в Костромской области 10 458 руб	П. 5 ст. 1 закона от 28.12.2017 № 418-ФЗ С 1 января 2020 года право на получение ежемесячной выплаты в связи с рождением (усыновлением) первого или второго ребенка возникает в случае, если ребенок рожден (усыновлен) начиная с 1 января 2018 года, является гражданином Российской Федерации и если размер среднедушевого дохода семьи не превышает 2-кратную величину прожиточного минимума
13	На ребенка военнослужащего, проходящего военную службу по призыву	Установлена твердая сумма	11 863,27 руб.	11 863,27 руб.	11 863,27 руб. * 1,031 = 12231,03 руб.	Индексируется ежегодно с 1 февраля.
14	По потере кормильца на ребенка военнослужащего	Установлена твердая сумма	2 386,00 руб.	2 386,00 руб.	2 386,00 руб. * 1,031 = 2459,97 руб.	Индексируется ежегодно с 1 февраля.

15	На ребенка, проживающего в чернобыльской зоне от рождения до 1,5 лет	Установлена твердая сумма	3 380,42 руб.	3 380,42 руб.	3 380,42 руб. * 1,031 = 3485,21 руб.	Индексируется ежегодно с 1 февраля.
16	По уходу за ребенком до 3 лет за счет средств работодателя	Установлена твердая сумма	<u>Пособие отменено</u>	Пособие отменено	Пособие отменено	Величина установлена п. 11 раздела II Постановления Правительства РФ от 03.11.1994 № 1206 и не меняется уже много лет. Выплачивается за счет средств работодателя

Региональные детские пособия

1	Единовременное пособие при передаче ребенка на воспитание в семью	30 000 руб.	Пособие выплачивается за счет средств областного бюджета одному из усыновителей на каждого усыновленного (удочеренного) ребенка в порядке и на условиях, установленных федеральным законодательством, одновременно с выплатой единовременного пособия при передаче ребенка на воспитание в семью, предусмотренного Федеральным законом. Закон Костромской области от 30.09.2013 № 417-5-ЗКО «О размере единовременного пособия при передаче ребенка на воспитание в семью гражданам, усыновившим (удочерившим) ребенка на территории Костромской области»
2	Единовременное денежное пособие усыновившим (удочерившим) ребенка-инвалида	170 000 руб.	Право на получение единовременного денежного пособия имеют граждане Российской Федерации, постоянно проживающие на территории Костромской области и усыновившие (удочерившие) ребенка-инвалида в Костромской области, на основании решения суда об усыновлении (удочерении), вступившего в законную силу, начиная с 1 января 2015 года по 31 декабря 2022 года включительно. Закон Костромской области от 24.09.2014 № 570-5-ЗКО «О единовременном денежном пособии при усыновлении (удочерении) ребенка-инвалида в Костромской области»
3	Ежемесячное пособие на ребенка	115, 02 руб.	Право на ежемесячное пособие на ребенка имеет один из родителей (усыновителей, опекунов, попечителей) на каждого рожденного, усыновленного, принятого под опеку (попечительство) совместно проживающего с ним ребенка до достижения им возраста шестнадцати лет (на учащегося общеобразовательной организации - до окончания им обучения, но не более чем до достижения им возраста восемнадцати лет) в семьях со среднедушевым доходом, размер которого не превышает величину прожиточного минимума в Костромской области (на душу населения), установленную на момент обращения за назначением ежемесячного пособия на ребенка. Закон Костромской области от 27 декабря 2004 года № 228-ЗКО «О ежемесячном пособии на ребенка в Костромской области»
4	Ежемесячное пособие на детей, родители которых уклоняются от уплаты алиментов	172, 53 руб.	
5	Ежемесячное пособие на ребенка одинокой матери.	230, 04 руб.	
6	Ежемесячная денежная компенсация на питание беременным женщинам, кормящим матерям, детям до 3-х лет	450 руб.	Ежемесячная денежная компенсация на питание беременным женщинам, кормящим матерям, а также детям в возрасте до 3 лет предоставляется семьям, среднедушевой доход которых не превышает величину прожиточного минимума на душу населения в Костромской области. Закон Костромской области от 28 декабря 2007 года № 246-4-ЗКО «Об обеспечении полноценным питанием беременных женщин, кормящих матерей, а также детей в возрасте до трех лет и установлении размера денежной компенсации на питание»
7	<u>Ежемесячные социальные выплаты многодетным семьям:</u>	460 руб. - на проезд и питание ребенка, обучающегося в общеобразовательном учреждении; 500 руб. - на питание ребенка, не посещающего	Закон Костромской области от 21 июля 2008 года № 351-4-ЗКО «О мерах социальной поддержки многодетных семей в Костромской области» <u>ЕЩЕ Единовременные социальные выплаты многодетным семьям:</u> - при первом поступлении детей в первый класс общеобразовательных учреждений; Сумма: 5000 руб. - при первом поступлении детей в детские дошкольные образовательные учреждения. Сумма: 3000 руб.

		дошкольное образовательное учреждение, начиная с возраста 3-х лет, до поступления его в общеобразовательное учреждение; 100 руб. - на лекарственное обеспечение ребенка, начиная с рождения и до поступления его в общеобразовательное учреждение, но не далее чем по достижении ребенком возраста 8 лет.	Меры социальной поддержки предоставляются многодетной семье, среднедушевой доход которой не превышает величины прожиточного минимума на душу населения, установленной в Костромской области <u>Ежегодная денежная компенсация</u> на обеспечение одеждой детей в случае рождения в семье трех и более близнецов, до достижения ими возраста 18 лет. Сумма: 5000 руб. на каждого ребенка (предоставляется один раз в год по заявлению получателей). <u>Ежемесячная частичная денежная компенсация</u> на оплату жилого помещения и коммунальных услуг. Сумма: в размере 200 рублей на каждого члена семьи.
8	Социальная выплата на приобретение (строительство) жилого помещения при рождении (усыновлении) третьего и последующего ребенка	200 тысяч рублей	Право на однократное получение социальной выплаты имеет один из родителей (одинокий родитель) при рождении (усыновлении, удочерении) третьего или последующего ребенка, постоянно проживающий на территории Костромской области, при соблюдении следующих условий: 1) наличие ипотечного жилищного кредита независимо от даты его оформления; 2) рождение (усыновление, удочерение) третьего или последующего ребенка после 31 декабря 2007 года; 3) нахождение на учете в качестве нуждающегося в жилом помещении по договору социального найма на момент оформления ипотечного жилищного кредита или на момент обращения за социальной выплатой 4) приобретение (строительство) жилого помещения на территории Костромской области. 1. Право на однократное получение социальной выплаты имеет один из родителей (одинокий родитель) при рождении (усыновлении, удочерении) третьего или последующего ребенка, при соблюдении следующих условий 2. Право на получение социальной выплаты не имеют: 1) родители, родительские права которых ограничены судом в отношении хотя бы одного ребенка, а также лишены родительских прав в отношении хотя бы одного ребенка; 2) родители, у которых хотя бы один из детей находится на полном государственном обеспечении; 3) родители, не воспользовавшиеся правом на получение социальной выплаты в течение 1 года 6 месяцев со дня рождения (усыновления, удочерения) третьего или последующего ребенка. Закон Костромской области от 5 октября 2007 года № 197-4-ЗКО «О социальной выплате на приобретение (строительство) жилого помещения гражданам при рождении (усыновлении, удочерении) третьего или последующего ребенка»

9	Ежемесячная денежная выплата в случае рождения третьего ребенка или последующих детей	10 483 рублей Ежемесячная денежная выплата производится в размере величины прожиточного минимума для детей, установленного в Костромской области за 3 квартал года, предшествующего году обращения за выплатой.	Право на получение ежемесячной денежной выплаты в случае рождения третьего ребенка или последующих детей семьям, нуждающимся в поддержке и проживающим на территории Костромской области (далее - ежемесячная денежная выплата), предоставляется матери на третьего ребенка или последующих детей (родных, усыновленных), родившихся после 31 декабря 2012 года в семьях, имеющих среднедушевой доход ниже <u>среднедушевого дохода населения, сложившегося в Костромской области за год (средняя по региону, устанавливает статистика)</u> , предшествующий году обращения за ежемесячной денежной выплатой. Ежемесячная денежная выплата назначается и выплачивается на третьего ребенка или последующих детей (родных, усыновленных), рожденных после 31 декабря 2012 года, до достижения ребенком возраста трех лет. Постановление губернатора Костромской области от 29 июня 2012 года № 145 «О ежемесячной денежной выплате в случае рождения третьего ребенка или последующих детей семьям в костромской области»
10	Ежемесячные выплаты неработающим трудоспособным лицам, осуществляющим уход за ребенком-инвалидом в возрасте до 18 лет или инвалидом с детства I группы: родителю (усыновителю) или опекуну (попечителю)	10 000 руб.	Указ Президента РФ от 26 февраля 2013 года № 175 «О ежемесячных выплатах лицам, осуществляющим уход за детьми-инвалидами и инвалидами с детства I группы» Указом Президента с 1 января 2013 года установлены ежемесячные выплаты неработающим трудоспособным лицам, осуществляющим уход за ребенком-инвалидом в возрасте до 18 лет или инвалидом с детства I группы: родителю (усыновителю) или опекуну (попечителю) - в размере 10 000 рублей; другим лицам - в размере 1200 рублей. Ежемесячные выплаты устанавливаются одному неработающему трудоспособному лицу в отношении каждого ребенка-инвалида или инвалида с детства I группы на период осуществления ухода за ним.
11	Ежемесячное пособие на содержание ребенка в семье опекуна (попечителя), приемной семье	7 500 руб.	На содержание детей, находящихся на полном государственном обеспечении в семьях опекунов (попечителей), в приемных семьях, выплачивается ежемесячное пособие, предусмотренное на приобретение продуктов питания, одежды, обуви, мягкого инвентаря, медикаментов, предметов личной гигиены, оплату за жилое помещение и коммунальные услуги, личные расходы, на проезд на городском, пригородном транспорте, в сельской местности на внутрирайонном транспорте (кроме такси). Закон Костромской области от 19.12.2005 № 348-ЗКО «О государственном обеспечении и дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Костромской области»
12	Ежемесячное вознаграждение за воспитание одного ребенка, принятого на воспитание в приемную семью, устанавливается одному из приемных родителей или единствен-	6 000 руб.	За воспитание каждого ребенка, не достигшего трехлетнего возраста, принятого на воспитание в приемную семью, размер вознаграждения, увеличивается на 1100 рублей до достижения ребенком возраста трех лет. За воспитание каждого ребенка с ограниченными возможностями здоровья, в том числе ребенка-инвалида, принятого на воспитание в приемную семью, размер вознаграждения, увеличивается на 1100 рублей. Закон Костромской области от 05.11.2001 № 27-ЗКО «О размерах вознаграждения

ному приемному родителю	приемных родителей»
-------------------------	---------------------

Также многодетные семьи вправе рассчитывать на получение ипотечного кредита по ставке 6% годовых на весь срок кредита или подписание дополнительного соглашения о рефинансировании действующих кредитных договоров.

Такая возможность предоставляется заемщику при рождении у него в период с 01.01.2018 по 31.12.2022 второго ребенка и (или) последующих детей, а также при соблюдении иных установленных требований (п. п. 1, 5, 9 Правил N 1711).

Дополнительно в соответствии с Федеральным законом от 03.07.2019 N 157-ФЗ "О мерах государственной поддержки семей, имеющих детей, в части погашения обязательств по ипотечным жилищным кредитам (займам) и о внесении изменений в статью 13.2 Федерального закона "Об актах гражданского состояния" мать или отец, у которых в период с 01.01.2019 по 31.12.2022 родились третий ребенок или последующие дети и которые являются заемщиками по ипотечному жилищному кредиту (займу), могут получить господдержку в виде полного или частичного погашения за счет бюджетных средств обязательств заемщика по ипотечному жилищному кредиту (займу) в размере не более 450 000 руб. Такая поддержка предоставляется однократно - в отношении только одного ипотечного жилищного кредита и независимо от рождения детей после реализации мер господдержки. При этом кредитный договор (договор займа) должен быть заключен до 01.07.2023.

Также с 31.07.2019 увеличение у заемщика количества иждивенцев (в связи с рождением детей) с одновременным снижением его среднемесячного дохода свидетельствует о трудной жизненной ситуации и является одним из условий приостановления исполнения заемщиком обязательств по кредиту либо уменьшения размера платежей на определенный срок (льготный период) в установленном порядке